

Finanzas bajas de CESPE afectan cobertura del servicio de la deuda: Fitch

Ensenada, Baja California, octubre 21 (UIEM)



La agencia Fitch Ratings asignó la calificación de "BB(mex)" a la Comisión de Servicios Públicos de Ensenada (CESPE); la Perspectiva es Estable.

La calificación asignada se fundamenta en los siguientes factores: El nivel de endeudamiento es moderado, relativo a su presupuesto. No obstante, los márgenes financieros bajos del

organismo han afectado los indicadores de cobertura del servicio de la deuda. La CESPE analiza opciones para disminuir dicha presión sobre sus finanzas. Es importante mencionar que toda la deuda está avalada con participaciones del estado de Baja California.

"Podrían presentarse contingencias relacionadas con el pago pendiente de un litigio, ya que el convenio de compensación -firmado entre la Comisión y la parte afectada- ha sido cubierto de forma parcial. El Estado está negociando para saldar el monto adeudado". Fitch Ratings dará seguimiento al proceso jurídico y al efecto que éste pudiese tener en la situación financiera de la CESPE.

Por otra parte, la agencia también menciona que la Comisión Estatal del Agua (CEA) de Baja California firmó un Contrato de Prestación de Servicio con la empresa Aguas de Ensenada, la cual se obliga a construir, operar, conservar y mantener por 20 años una planta desaladora.

A su vez, recuerda Fitch, que la CESPE firmó un contrato con la CEA en el cual se obliga a pagar mensualmente las tarifas por concepto de inversión y operación de la Planta. Aunque dicho proyecto estratégico es de suma importancia para la Comisión -ya que soluciona sus problemas de abastecimiento- se estima que los gastos operativos de la CESPE se incremen-

ten de manera importante; por lo que, el apoyo del Estado sería indispensable.

Por otra parte, la estructura del gasto es abultada. No obstante, en 2013, presentó mayor control. Como resultado, aunque el remanente operativo siguió deficitario, mejoró en relación al periodo de análisis, al equivaler a 10.7% de los ingresos totales (2012: 16.6%).

Cabe mencionar que la estructura de la Tarifa Promedio Ponderada (TPP) es favorable, al ubicarse en niveles superiores al Grupo de Organismos Calificados por Fitch (GOF). Sin embargo, en los últimos años, ésta no se ha actualizado con base en los principales costos del organismo, lo que ha afectado los márgenes de operación. Fitch dará seguimiento a un proyecto respecto a este tema, que realizan las comisiones de BC con el Gobierno del Estado para brindar mayor flexibilidad financiera a los organismos.

Por último, la agencia señala que los niveles sobresalientes de eficiencia y cobertura de servicios se encuentran en la siguiente situación: Éstos permanecen en niveles muy favorables; se ubican entre los más altos del GOF. No obstante, las fuentes de abastecimiento son limitadas; por lo que, desde el año pasado inició con tandeo. Fitch dará seguimiento a los proyectos para resolver dicho tema.